

## PREGÓN DE ANIVERSARIO



*En los comienzos del siglo XX, Guadalajara abrió su primera Casa en Madrid: se trataba del Centro Alcarreño, un lugar de reunión, de exaltación cultural e histórica de la provincia de Guadalajara en el que un gran número de sus integrantes llegaron desde Brihuega. Así comenzaba su Pregón la alcaldesa de aquella localidad, Adela de la Torre de Lope.*

*Y es que, como bien decía nuestra pregonera, Brihuega tuvo un importante papel en la fundación de nuestra Casa: Brihuega siempre fue pionera en cuanto a la atención de quienes se encontraban fuera de*

*su población.*

*Adela de la Torre hizo un amplio repaso a través de la historia de la Casa de Guadalajara, así como de la Sociedad Benéfica y de Fomento Briocense, uno de los centros precursores en la capital de España de lo que posteriormente sería la Casa de Guadalajara en Madrid, que tuvo un primer presidente natural de Brihuega, el abogado Antonio Sáinz Sepúlveda, quien no sólo presidió la Casa, sino que puso a disposición de ella su propio bufete profesional donde pudieran llevarse a cabo las reuniones preliminares, mientras se acondicionaba el local de la calle de Alcalá.*

*No faltaron en su recuerdo los nombres de decenas de briocenses, que han colaborado a lo largo del tiempo con la Casa de Guadalajara en Madrid, o sus antecesores: me vienen a la mente los nombres de Antonio Pareja Serrada, cronista provincial; de Julián Gordo Centenera, fundador de aquella sastrería que con el tiempo se convertiría en El Corte Inglés; del platero Tomás Rojo, con su establecimiento en la calle de Carretas; de José Esteban Cepero; de tantos y tantos más...*

*No faltó en su recorrido la cita a quien fuese uno de los más entusiastas defensores de Brihuega, en su día también presidente de la Casa de Guadalajara, Francisco Layna Serrano, para concluir sus palabras con la cita del cronista: A la hora presente Guadalajara se ve precisa de mostrarse al mundo. Divulgar sus bellezas naturales, cantar las virtudes de sus habitantes y recordar los nombres de sus hijos ilustres. Exhibir el tesoro artístico de nuestros pueblos, es cosa de todos vosotros. Rubricando con un: Brihuega estará, como siempre lo estuvo, en la Casa de Guadalajara en Madrid.*